

Zeuthener Yachtclub e.V.
Niederlausitzstraße 12
15738 Zeuthen



Telefon 033762/70977
e-mail: vorstand@zeutheneryachtclub.de
www.zeutheneryachtclub.de
Steuernummer 049/141/08476



Zeuthen, den 15.03.2025

JAHRESBERICHT 2024 DES VORSITZENDEN

Liebe Sportfreunde und Sportfreundinnen,

es ist schon 2 Jahre her, dass der neue Vorstand gewählt wurde. Jetzt ist statt lernen, wie sich die Dinge im Verein verhalten, schon langsam Routine eingekehrt.

Keine Routine ist allerdings der schmerzliche Verlust von zwei wertvollen Menschen und Sportfreundinnen, Petra Breyer und Ulla Pritzel. Beide hinterlassen eine große Lücke im Verein.

Wie im Vorjahr lief das Sportjahr 2024 weitgehend ohne Zwischenfälle ab. Zu erwähnen ist allerdings das Kentern zweier 15er Jollenkreuzer während einer Regatta bei der Zeuthener Woche. Durch die schnelle Hilfe von unseren Sportfreunden und der Wasserrettung waren Gott sei Dank keine körperlichen Verletzungen zu verzeichnen. Der Schrecken wurde anschließend am Bierpinsel verdaut.

Erster Höhepunkt war wie in jedem Jahr das Ansegeln, diesmal am 20.04.2024 bei SV Neander. Der Gastgeber eröffnete feierlich die Segelsaison 2024 mit einem dreifachen „Gute Wind Ahoi“.

Erster Höhepunkt für unsere Jugend im Sportjahr 2024 war das Trainingslager, diesmal bei SC ARGO. Insgesamt nahmen sechs Vereine aus dem Revier bei fast bestem Wetter teil. Vielen Dank auch den Verantwortlichen und Jugendlichen unseres Vereines, die mit ihrer Teilnahme und Engagement mit zum Erfolg des Trainingslagers beigetragen haben. Mehr Informationen im Bericht vom Jugendobmann.



Am 15.06.2024 fand dann unsere Vereinsregatta mit Bowle Abend statt. Aufgrund des Wetters konnte die traditionelle Hexenregatta nicht gesegelt werden, was der guten Stimmung jedoch nichts antun konnte. Ergebnisse vom Sportobmann. Danke allen Helfern.

Der absolute Höhepunkt unseres Vereinslebens war die Zeuthener Woche am 6. und 7. Juli 2024, die dieses Mal der neue Bürgermeister von Zeuthen, Herr Philipp Martens, feierlich eröffnete. Bei zunächst gutem Wetter konnten die ersten Wettfahrten durchgeführt werden, bis dann wegen plötzlichem Sturm und extrem Regen zwei Jollen kenterten. Auch die Zelte unseres Grillstands wurden zerstört bzw. beschädigt, sodass der Grillstand zum Haupthaus verlegt werden musste. Dies passierte ausgerechnet zu der Zeit, als die meisten Gäste den Grillstand besuchten. Durch schnelles Handeln der Verantwortlichen Sportfreunde konnte in kürzester Zeit die Arbeit am Grillstand wieder aufgenommen und so die Gäste kulinarisch versorgt werden. Das Michel Jackson Double als Life Act und der DJ kamen wieder super an und es wurde lange getanzt. Vielen Dank an die vielen Sportfreunde die sich so fleißig und uneigennützig eingebracht haben. Regattaergebnisse und sportliches im Bericht Sportobmann.

Am 24. August 2024 nahmen wir mit einem Stand beim Fest anlässlich des 100-jährigen Bestehens der Feuerwehr Miersdorf teil (Feuerwehrfest). Jung und Alt besuchten in großer Anzahl unseren Stand mit den verschiedensten Highlights, die in sehr schönen Beiträgen in Instagram eingestellt sind. Die ausgestellten Segelboote, Spiele, Rätsel, Bilder, Flyer, brachten einige interessierte Kinder, Eltern und Jugendliche zum Stand, wo sie von unseren jungen Sportfreunden und Trainern informiert und betreut wurden. Unser Stand mit seinen Informationen zum Segelsport kam so gut an, dass die anschließenden Probetrainings sowohl von Jung als auch Alt sehr gut besucht waren. Am Ende konnten wir etliche neue Mitglieder, vor allem junge Mitglieder, im Zeuthener Yachtclub e.V. aufnehmen. Der Stand auf dem Feuerwehrfest war seit langem die erfolgreichste Veranstaltung zur Gewinnung von neuen Mitgliedern. Allen Verantwortlichen sprechen wir unseren Dank aus. Ihr habt den Zeuthener Yachtclub e.V. hervorragend nach Außen vertreten, weiter so.

Mit der Kehrausregatta am 28. und 29.09.2024 wurde das Saisonende eingeläutet. Diesmal nahmen 11 H-Jollen bei super Segelwetter teil. Auch eigene Boote des ZYC fuhren mit. Traditionell wurde am Samstagabend lange gefeiert. Danke an alle Beteiligten. Mehr vom Sportobmann.

Das Aufslippen am 19.10.24 und 26.10.2024 geschah in gewohnt professioneller Weise ohne Zwischenfälle, obwohl wir uns einer provisorischen Winde behelfen mussten.

Das Eisbeinessen hat sich mittlerweile so gut etabliert, dass auch dieses Jahr der Ansturm groß war. Über 60 Sportfreunde nahmen teil. Dank allen Beteiligten.

Die Weihnachtsfeier war dieses Jahr wieder mittel stark frequentiert. Der Weihnachtsmann in neuem Kostüm kam bei den jüngsten unserer Sportfreunde sehr gut an. Zu erwähnen sind die teilweise sehr anspruchsvollen Gedichte, die die Kleinsten zum Besten gaben. Toll gemacht, danke. Danke für die Organisation sowie den zahlreichen Helfern.

Der Frühschoppen am 26.12.2024 war gut besucht und läutete das Ende des Jahres 2024 ein. Als Gäste nahmen sowohl der Reviervorsitzende als auch zwei Vorsitzende der Vereine SVaM und ARGO teil. Damit ist der Frühschoppen mittlerweile auch eine Kommunikationsplattform für die Revierarbeit. Danke den Verantwortlichen für die Vorbereitung und Durchführung.

Ausbildung unserer Segler Jugend fand dienstags und samstags, bis auf wenige Ausnahmen, statt. Im Winter wurde regelmäßig montags ein Konditionstraining in der Turnhalle der Paul-Dessau-Schule in Zeuthen durchgeführt. Ausdrücklichen Dank an alle verantwortlichen Trainer.

Neben den Sportlichen Ereignissen wurden auch Instandhaltungsmaßnahmen und Wartungen durchgeführt. Hier ein Auszug:

- Aufwendige Renovierung der Brandschutzmauer zum linken Nachbarn
- Abriss Sichtschutz und Mauer zum rechten Nachbarn
- Fertigstellung des Hauptanschlusskasten für Haupthaus
- Installation eines Serverschranks und Ausbau Internet im Hafen
- Entrümpelung, Beseitigung von Schimmel und Farbanstrich Jugendräume
- Anstrich Dachrinnen NLS 12 mit Zinkschutzfarbe
- Abdichtung Terrasse Haupthaus samt Belegung mit Baudenschutzmatte
- Umbau Getränkelager im Keller
- Reparatur, Wartung und aufwendige Reinigung des Schlauchbootes
- Wartung Barney und Seeklarmachen des Greifs
- Wartung Heizung Haupthaus
- Rohrreinigung der Urinale bis in den Keller
- Garten-, Hof- und Hauspflege in Eigenregie
- Montage einer provisorischen Winde
- Montage eines Industrie Geschirrspülers im Keller

In 2024 haben uns 11 Mitglieder verlassen, bzw. sind von uns gegangen. 8 Jugend Mitglieder kamen dazu. Alle neuen Mitglieder machen einen sehr guten Eindruck und haben sich auch schon zum Teil intensiv am Training beteiligt

Zum 01.01.2025 Tag hatten wir 134 Mitglieder, davon heute 81 wahlberechtigt.

Für die gute Mitarbeit der Vereinsmitglieder, der Gremien und der Funktionäre möchte ich mich im Namen des Vorstandes bedanken. Auch möchte ich mich ausdrücklich für teilweise großzügige Spenden bedanken.

Ich wünsche euch allen Gesundheit und immer einen Handbreit Wasser unterm Kiel, danke

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Frank Schröder', written over the end of the previous paragraph.

Frank Schröder
1. Vorsitzender Zeuthener Yachtclub e.V.